

'Se movilizaron como 2 mil 300'

Encabeza Sheinbaum un mitin en Pachuca, donde pregunta a sus simpatizantes si quieren que siga la transformación

JORGE RICARDO

PACHUCA.- Dormitaban algunos ya cuando el reloj monumental de 40 metros de alto marcaba que Claudia Sheinbaum llegaba 45 minutos tarde.

Era cierto eso, pero también era cierto que la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de México llegaba a hacer campaña tres meses antes del arranque del proceso electoral, cinco meses antes del tiempo legal para las precampañas y nueve meses antes de las campañas a la Presidencia. Quizás por eso ni ofreció disculpas por el retraso.

Subió al templete en la Plaza del Reloj con un collar de flores guindas. Levantando la mano izquierda entre los gritos de "¡Presidenta! ¡Presidenta!" que acabaron por despertar a los más sufridos de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), que habían llegado tres horas antes y ondearon sus banderas verdes.

La dirigente, Martha López Ríos, le ponía la mano en la espalda y la hacía girar mostrándole el verde ondear acarreado desde 20 municipios.

"Estaba contenta, estaba feliz, porque vio que al menos dos terceras partes éramos de nuestra organiza-

ción", contaría al final López Ríos. "Se movilizaron aproximadamente 2 mil 300 compañeros y le dije: 'Doctora, la UNTA está con usted y no solamente en Hidalgo', y ella me dijo: 'Gracias, gracias, yo sé que me han estado apoyando'", relataba.

Las banderas verdes dominaban, por encima de las cartulinas blancas de los trabajadores de las centrales de abastos que habían llegado desde Ecatepec y Chimalhuacán, Estado de México, y de los paraguas del sindicato de maestros. Con todo, el público se dividió entre quienes gritaban de pie: "¡Es un honor estar con Claudia hoy!", a pesar de estarse rostizando, y los que siguieron sentados, con los pies entre un reguero de pepitas secas y con cara de que les daba igual estar en otra parte.

Sheinbaum llegó con el senador César Cravioto y saludó a los operadores que habían arrimado al público. A López Ríos, al senador Navor Roías, a los diputados federales Yolis Jiménez Ramírez y Otoniel García, y a los locales Lisset Marcelino Escobar, Ángel Tenorio Cruz y Tania Cuéllar.

José Ramón Amieva, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México de marzo a diciembre de 2018, fue presentado como ex presidente municipal, aunque aún

es alcalde de Mixquiahuala. Desde allá llegaron varios camiones para el mitin con lonches de tortas, jugo y fruta. El gigantesco reloj marcaba ya el mediodía de cualquier año del tiempo que se creía superado: Amieva se inclinó a los pies de la candidata.

"Antes, los Presidentes de la República daban con el dedo, el famoso 'dedazo'. Decían quién iba a ser el sucesor o la sucesora. Bueno, nunca ha habido sucesoras, siempre hay una primera vez", dijo Sheinbaum, quien rechazó un sombrero.

Estaba afónica un día después del arranque de su campaña para "Coordinadora de Defensa Nacional de la Cuarta Transformación", un cargo inventado para acelerar el tiempo. "El decidí junto con nuestro parti-



do político, que la hora del dedazo ya se había acabado”, aseguraba.

Marcelo Ebrard, Adán Augusto López o Ricardo Monreal, sus contendientes, han sido priistas. Ella presumía como cualidad suya haber militado siempre con el Presidente, también ex priista.

“Nunca militamos en otro partido político”, dijo y coqueteó con el prohibido llamado al voto: “¿Ustedes quieren que siga la transformación de México?”.

“¿Ustedes creen que una joven puede ser Presidenta de la República?”, insistía, ya no tan joven. El sábado cumplirá 61 años.

Camino a su autobús, un campesino viejo de Ajacuba rezongaba: “Apoyamos a López Obrador y cómo nos ha tratado, pero los dirigentes son los que nos están invitando, si nos equivocamos, ellos son los que se equivocaron”.

López Ríos decía que desde hace un año y medio comenzaron a crear comités de apoyo a Sheinbaum. “Esta semana tenemos una reunión con su equipo cercano”, afirmaba.

Así le fue

Sheinbaum

GIRA:



■ Pachuca, Hidalgo.

■ Asistencia estimada: **2,000** personas.

INVITADOS:



■ Dirigente de la UNTA en Hidalgo, Martha López Ríos; senadores César Cravioto y Navor Rojas; diputados federales Yolis Jiménez Ramírez y Otoniel García.

■ Diputados locales Lisset Marcelino Escobar, Ángel Tenorio Cruz y Tania Cuéllar.

■ Alcalde de Mixquihuala, José Ramón Amieva.

PROPUESTAS:



- Continuidad en la cuarta transformación.
- Que no haya regresiones.
- Justicia social, salarios dignos, bienestar del pueblo y democracia.
- Que el Estado se encargue de dar educación y salud pública.

// No puede haber ni un paso atrás, siempre un paso adelante; ni un paso a la derecha tampoco”.





Asistentes al acto de Sheinbaum reciben sus lonches en el autobús que los trasladó



DE UN COLOR. Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, presumió en un mitin en la capital de Hidalgo, que siempre ha militado con López Obrador, y nunca en otro partido.

